



RINGSTRASSE 2-3, 12203 BERLIN, SCHULLEITRIN@LILIENTHAL-GYMNASIUM-BERLIN.DE

Juli 2015

Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler!

Die Sommerferien stehen kurz vor der Tür, dies möchte ich zum Anlass für einen kurzen Rückblick auf das Schuljahr nehmen und einen Ausblick auf die Termine zu Beginn des neuen Schuljahres geben.

Modernisierung und Sanierungsstau

Ein großes Thema, das uns die ganze Zeit über begleitet hat, war die bauliche Situation an der Schule und die Notwendigkeit von Modernisierungsmaßnahmen.

Zur großen Freude aller wurden die Biologie-Fachräume in relativ kurzer Zeit modernisiert, sodass hier eine Einschränkung des Unterrichts aufgrund der Raumsituation nur für zwei bis drei Monate gegeben war.

Auf die Sanierung der Deckenplatten haben wir vergeblich gewartet, aber dies soll nun in den Sommerferien erfolgen.

Für die Sanierung des Sanitärbereichs der Turnhalle wurden die Gelder zur Verfügung gestellt, aber es liegt immer noch kein Zeitplan vor. Es wird immer schwieriger werden, die Gelder tatsächlich noch in diesem Haushaltsjahr zu verbauen.

Eine neue „Baustelle“ ist uns durch die Sperrung des Haupteingangs beschert worden. Auch für diese Maßnahme gibt es bislang keinen Zeitplan.

Darstellendes Spiel

Von drei DS-Kursen wurden uns fantastische Aufführungen geboten, ein Kurs hat sein Stück am vergangenen Mittwoch auch im Schlossparktheater noch einmal mit sehr großem Erfolg aufgeführt.

Preisgeld für Girls'-Day

Im Rahmen der Vertieften Berufsorientierung (VBO) wurde wieder eine ganze Reihe von Veranstaltungen sehr erfolgreich durchgeführt. Ganz besonders freuen wir uns über das Preisgeld: Das Lilienthal-Gymnasium hat in diesem Schuljahr als eine von vier Schulen den Girls'-Day-Preis und damit das Preisgeld von 300 Euro gewonnen. Dies ist der Arbeit von Frau Königstein-Schlarp zu verdanken, die alle Schülerinnen und Schüler motivieren konnte, am Girls'- und Boys'-Day teilzunehmen.

Soziales Engagement

Die Klasse 8.4 hat sich im Ethik-Unterricht unter der Leitung von Frau Combes mit Kinderarbeit beschäftigt und am Weltkindertag eine Spendenaktion für ein kongolesisches Schulprojekt durchgeführt. Das stolze Ergebnis: 317 Euro konnten an die Schulorganisation „Petite Flamme“ überwiesen werden. Herzlichen Dank an die Klasse für das Engagement und herzlichen Dank an alle Spender!

Abiturientenverabschiedung

Unsere Abiturientinnen und Abiturienten wurden am 9. Juli im Audimax der FU feierlich verabschiedet. Der Notenschnitt liegt dieses Jahr bei stolzen 2,3 – wir gratulieren allen ganz herzlich für ihren Erfolg und wünschen alles Gute für den weiteren Lebensweg.



Elan Klimaprojekt – Auszeichnung für das Lilienthal-Gymnasium

Das Elan Klimaprojekt wurde im letzten Dezember ins Leben gerufen und hat zum Ziel, den Energieverbrauch an 20 Schulen im Bezirk Steglitz – Zehlendorf zu senken. Als eine von derzeit 17 teilnehmenden Schulen engagiert sich auch das Lilienthal – Gymnasium im Rahmen des Projektes aktiv am Klimaschutz. So wurden im März 2015 zusammen mit dem Wahlpflichtfach Geografie der achten Klasse in Begleitung von Herrn Gustavus und Herrn Friedemann Thermografieaufnahmen im und außerhalb des Gebäudes gemacht. Die Aufnahmen wurden anschließend ausgewertet und erste Ideen zu Energiesparmaßnahmen wurden in dem Wahlpflichtfach gesammelt.

Im Juni 2015 fand dann ein Energierundgang statt, bei dem Temperatur-, Stromverbrauch- und Kohlenstoffdioxidmessungen gemacht wurden. Zudem wurde das Augenmerk auch auf weitere Energieeinsparmöglichkeiten gelegt (fehlende Thermostate, viele elektronische Geräte im Standbybetrieb etc.).

Diese ersten Schritte im Hinblick auf das Einsparen von Energie wurden nun am 08.07.2015 mit einer Urkunde und einer Prämie von 400 Euro belohnt. Das Geld wird in Klimaprojekte, die im kommenden Schuljahr stattfinden sollen, investiert, um das Einsparen von Energie und den Klimaschutz an der Schule weiter voranzutreiben.

Gestaltung der letzten Schultage – Projekttag und Schulpreisverleihung.

Die letzten beiden Tage sind durch Aktionen geprägt, die die Corporate Identity stärken.

Am **14.7.** werden die Innen- und Außenbereiche der Schule von allen gemeinsam aufgeräumt und gestaltet. Der Ablaufplan ist den Klassen bekannt.

Am letzten Tag (**15.7.**) wollen wir den Abschluss des Schuljahres gemeinsam auf dem Schulhof begehen. Dabei soll erstmalig ein Schulpreis für besonderes soziales Engagement verliehen werden. Die Schülerinnen und Schüler haben aus ihren Reihen Kandidaten für die Nominierung vorgeschlagen, eine Jury, bestehend aus Schülern, Eltern und Lehrern, hat daraus den Preisträger oder die Preisträgerin ermittelt.

Es treffen sich alle Klassen um 8:45 zunächst in ihrem Klassenraum und gehen dann gemeinsam auf den Hof. Die Oberstufenschüler finden sich gleich auf dem Hof ein. Dort findet dann die Preisverkündung und Preisverleihung statt. Im Anschluss gibt es in der dritten Stunde (Beginn: 9:40) die Zeugnisse.

Termine:

Ausblick auf die ersten Wochen des nächsten Schuljahres:

26.-28. August 2015	Präsenztage der Lehrkräfte
Freitag, 28. August, 12 Uhr	Erste Gesamtkonferenz, Wahlen
Montag, 31. August Kl. 7.1 und 7.2 10:00 Kl. 7.3 und 7.4 12:00 Kl. 8-10: 1./2. Stunde Jg. 12 (Q3) 8:30 Jg. 11 (Q1) 9:00	Erster Schultag im Schuljahr 2015/16 Einschulungsfeier Aula Einschulungsfeier Aula Klassenleiterstunden, danach Unterricht nach Plan Sporthalle: Stundenpläne, danach Unterricht nach Plan Sporthalle: Stundenpläne, danach Unterricht nach Plan
1. - 2. September 1. – 4. September 3. – 4. September	Kennenlernfahrt 7.1 Ruderfahrt (Sö, Kl) Kennenlernfahrt 7.2

LILIENTHAL-POST

für Eltern, Schülerinnen und Schüler



LILIENTHAL
GYMNASIUM
BERLIN

7. – 8. September	Kennenlernfahrt 7.3
7. – 12. September	Klassenfahrt 10.2 (Co, UI)
8. September, 19:00	Q1/Q3: Versammlung der Eltern nicht volljähriger Schülerinnen und Schüler
9. – 10. September	Kennenlernfahrt 7.4
10. September	Abitur: Endgültige Festlegung 3. PF
14. September 3. – 7. Std.	10. Jg.: Praktikumspräsentationen
17. September 19:00	Zentraler Elternabend 7. Jg.

Ich wünsche allen Schülerinnen und Schülern sowie ihren Eltern erholsame Ferien!

Mit freundlichen Grüßen

Ingrid Sturm
Schulleiterin